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27/09/2023 – Aos vinte e sete dias do mês nove de dois mil e vinte e três foi realizada a 1ª 1 

Reunião Ordinária de 2023 e 1ª Reunião Ordinária do Biênio 2023-2025, na sala 2 da 2 

chaminé do Complexo Swift de Educação e Cultura, na forma presencial, com início às 18h45. 3 

A presidente Lana abre a sessão agradecendo a presença de todas e solicitando que cada 4 

uma se apresente, dizendo nome, entidade que representa e quais as expectativas do 5 

trabalho no conselho, para que as conselheiras possam se conhecer melhor. Após as 6 

apresentações, explica que o conselho é um local de aprendizado e que juntas realizaremos 7 

um grande biênio. Esclarece que as reuniões sempre terão alguns minutos de atraso para o 8 

início e que, durante as reuniões, teremos um tempo definido para o debate de cada assunto. 9 

A conselheira Ieda destaca que as reuniões têm que ter hora de início e término, para que 10 

sejam produtivas. A presidente apresenta o expediente da reunião: a) convite da Secretaria 11 

do Trabalho e Emprego na sessão de assinatura da Portaria nº 022/2023 e explica que os 12 

20% são importantes, que a violência sofrida não é divulgada no momento da oferta de 13 

trabalho (a não ser que a mulher autorize) e que ela já encaminhou algumas mulheres para a 14 

secretaria atender com base na referida portaria. b) convite para os Diálogos Culturais 15 

ocorridos na região CEU e explica o funcionamento dos convites e da comunicação ao 16 

conselho destes convites, esclarecendo que a participação, às vezes, pode ser somente para 17 

a presidente e outras para todo o conselho. c) solicitação recebida para que o conselho se 18 

posicione a respeito da suspensão das aulas para a recepção dos atletas dos jogos abertos 19 

do interior. A conselheira Lenina lê documentação do Conselho de Educação e entra em 20 

votação simples a publicação de uma nota de posicionamento ao uso de 40 unidades 21 

escolares municipais e a suspensão de aulas do ensino fundamental no período de 02 a 22 

14/10/2023, ficando a publicação da nota aprovada por unanimidade. d) fala sobre sua 23 

participação no Fórum Afro; em seguida abre espaço para a secretaria executiva dos 24 

conselhos, Maria, explique suas atribuições: é um suporte as secretárias dos conselhos, que 25 

sempre é necessário três orçamentos para qualquer gasto e que neste biênio ela vai ater-se 26 

as suas funções – que estão listadas no regimento interno; explica que as secretárias são 27 

responsáveis por atas, lista de presença, comunicação de reuniões etc. e que como não temos 28 

respaldo de material para eventos, propõe que façamos uma reserva financeira entre as 29 

conselheiras para que possamos custear os eventos e demais necessidades do conselho. A 30 

Presidente Lana fala sobre sua conversa com a Secretária Maria Cristina, sobre a participação 31 

do Conselho no calendário da SMM, possibilitando que o mesmo tenha visibilidade em 32 

algumas ações desta secretaria. Esclarece que o tópico Lei do Fundo dos Direitos da Mulher 33 

será colocado em pauta em outra reunião e que o fundo é necessário para que tenhamos 34 

autonomia financeira para custear nossos eventos e a conselheira Patrícia Lopes dá a ideia 35 

de que façamos brechós e bazares ou buscarmos patrocínio – fica decidido que teremos 36 

votação em plenária a respeito, em próxima reunião, para decisão. A conselheira Lenina diz 37 

que patrocínio é complicado, pois poderia dificultar a liberdade do conselho, o que foi 38 

corroborado pela conselheira Ana Tereza. O próximo item abordado foi o CEP – Conselho de 39 

Ética do IBILCE/UNESP, quando a presidente lê a portaria de criação do conselho e diz que 40 

temos uma cadeira na comissão de ética; Maria explica que recebemos uma carta de 41 

indicação a ser preenchida pela possível conselheira designada, excluindo-se as conselheiras 42 

que já pertencem ao IBILCE/UNESP; a conselheira Ieda explica que as reuniões são mensais 43 

e presenciais, propondo-se a verificar com os organizadores do CEP maiores detalhes sobre 44 

o assunto. Mara ainda diz que enviou e-mail para o conselho solicitando estas informações, 45 

mas não teve resposta; Ieda propõe-se a colocar as informações no grupo de WhatsApp do 46 
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conselho ao que Lana se contrapõe, por conta das conselheiras ausentes que não 47 

entenderiam o assunto e fica decidido que a Ieda trará as informações na próxima reunião. 48 

Comentou sobre o calendário/horário das reuniões do conselho e diz que nunca conseguimos 49 

agradar a todas quando se trata desse assunto, prevalecendo a alternativa especificada no 50 

Regimento Interno, com revezamento de presenciais/online e as 18h00 e 14h00, alterando 51 

apenas o horário das 18h00 para 18h30, pois no horário de rush o deslocamento tanto para 52 

casa ou local de reuniões fica apertado. Lana propõe que façamos uma presencial a cada 04 53 

reuniões online e a conselheira Ana Tereza diz que se for assim só teríamos reunião 54 

presencial em janeiro. O assunto entra em votação simples e fica decidido manter o 55 

revezamento como está no regimento. A vice-presidente Lenina lembra que em outubro já 56 

temos evento e a presidente Lana lembra que em dezembro temos o Laço Branco. A Lenina 57 

lembra que nem sempre precisamos fazer atos – podemos também fazer só uma nota ou 58 

cartaz; a Lana diz que poderíamos fazer cartazes sobre o outubro Rosa, com os locais de 59 

exames e uma frase de apoio as mulheres a cuidarem-se. A conselheira Viviana fala sobre as 60 

ações da Secretara de Saúde da pasta e a conselheira Maria diz que temos o banner oficial 61 

do conselho que pode estar presente nos eventos da Saúde. Fica decidido que será feito 62 

cartaz, que também será utilizado para publicação em jornais e afixação nos CRAM ’s, com 63 

uma frase de incentivo ao autoexame, a ser postado na página do conselho, no Instagram. 64 

Serão compartilhadas as ações da Secretaria de Saúde e somos convidadas a participação 65 

em uma palestra dia 17/10/2023. A vice-presidente Lenina se dispõe a fazer a arte do cartaz 66 

sobre o Outubro Rosa, publicando no grupo da mesa diretora e posteriormente no grupo da 67 

plenária. Referente aos 16 dias de ativismo, é necessário conversar com todos os coletivos 68 

para saber suas programações; quanto ao conselho, a presidente Lana propõe que tenhamos 69 

falas nos CRAS a respeito da violência contra a mulher e que preparemos um material que 70 

será utilizado em todas as falas; a Viviana diz que o material do biênio passado foi muito bom, 71 

mas a Lana diz que seria melhor fazermos um material com a cara deste biênio. A Maria diz 72 

que o material utilizado no passado está no site para consultarmos; a Lenina pergunta quem 73 

é responsável pelo site e a Maria diz que é ela. Fala que será encaminhado ao conselho um 74 

convite para participarmos de um evento no Instituto Maria na Comunidade no dia 28/10/2023. 75 

A conselheira Viviana lembra que é necessário que tenhamos um calendário de cada coletivo; 76 

a Lana fala sobre fazermos cartazes sobre a violência contra as mulheres para colocarmos 77 

nos ônibus urbanos, com os tipos de violência e onde ter ajuda, que nos CRAS explicaríamos 78 

o que é o conselho e sua função; Lana fala sobre a importância da participação nos Inter 79 

setoriais e a conselheira Ana pede que expliquem o que são os Inter setoriais, pois 80 

desconhece, ela explica que são reuniões realizadas pela Secretaria de Assistência Social 81 

nos setores da cidade para saber das comunidades quais suas demandas; é lembrado que 82 

os 16 dias de ativismo inicia-se em 20/11 e vai até dezembro; a Lana fala sobre o grupo da 83 

Justiça Restaurativa para os homens que passam por restrição judicial e que nós poderíamos 84 

pedir um momento para termos uma fala a respeito de violência doméstica; a conselheira 85 

Patrícia Gâmbaro diz que o ideal seria chamar alguns homens para falar com eles, pois 86 

falariam de “homem para homem”, o que teria um melhor resultado; Lana fala sobre as 87 

comissões do conselho e suas utilidades e que na próxima reunião poderíamos fechar este 88 

assunto; no site do conselho tem o plano de trabalho do biênio passado, no qual nos 89 

poderíamos basear, para agirmos. Diz ainda que no biênio passado as comissões não 90 

funcionaram e a Maria diz que a comissão mais urgente é a de comunicação, pois o site ela 91 

mantém bem, mas precisamos ter alguém responsável pelo Instagram do conselho. A Patrícia 92 
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fala sobre colocarmos no WhatsApp quais são as comissões e suas funções para que todas 93 

as conselheiras conhecessem e podemos definir na próxima reunião, a Maria lembra que o 94 

detalhamento das comissões está no regimento interno do conselho. O próximo assunto versa 95 

sobre a sessão solene de posse oficial do conselho, que ocorrerá na Câmara Municipal, em 96 

29/11/2023, e explica como é a sessão: chama-se a Secretária da Mulher, o Prefeito, o 97 

Presidente da Câmara para compor a mesa; a Presidente do Conselho tem uma fala e todas 98 

as conselheiras são chamadas para a foto oficial; a presidente e conselheiras do biênio 99 

passado são convidadas e todas podem levar as famílias; precisaríamos de alguém para 100 

anotar as autoridades que chegarem para passar os nomes a cerimonialista que será a Olívia 101 

da SMM. Fica acordado que o conselho emitirá uma nota de respaldo ao movimento do 102 

Conselho de Educação, a ser enviada para a presidente do mesmo. Lana esclarece que as 103 

reuniões no formato on-line terão os links fornecidos pelo IBILCE/UNESP, em continuidade 104 

ao que vinha acontecendo no biênio anterior, sendo a próxima reunião marcada para dia 25 105 

de outubro de 2023, às 14h00, no formato on-line. Sem mais nada a acrescentar ou discutir a 106 

Presidente Lana encerra a reunião às 20h40. Conselheiras Presentes: Ana Tereza, Leila 107 

Maciel, Viviana Gagliardi, Maria Aparecida Villa, Heloisa Carvalho, Amanda Casaroti, Lenina 108 

Vernucci, Josiê Silvestre, Lana Braga, Rebeca Cortez, Tatiana Pinheiro, Ieda Pastre, Patrícia 109 

Lopes, Patrícia Gâmbaro. Justificaram: Tais Carla, Isabella Borges, Dayane Motta, Glaucia 110 

Ramires, Ediane Alves, Ediana Soares, Aline Cristina e Susana Namie. Faltaram: Janaína 111 

Darli Simões, Mônica Costa, Erika Farias, Karina Martinelli, Priscila Petinelli. 112 
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Presidente do CMDM 

 

 


